

DIEGO
DE LA TORRE

Empresario y presidente del
Pacto Mundial en el Perú



Rockefeller y la Cenicienta de Occidente

Desde hace unos años viajó en mayo a Boston para asistir a la reunión anual del Consejo Consultivo del David Rockefeller Center for Latin American Studies (DRCLAS) de la Universidad de Harvard. Esta es una fabulosa institución fundada por David Rockefeller hace más de 20 años cuyo objetivo es generar mayores vínculos académicos y culturales entre Harvard y Latinoamérica.

David Rockefeller tuvo la visión de predecir la creciente importancia geopolítica y económica de la Cenicienta del mundo Occidental que es América Latina. Como lo hizo Telefónica hace 20 años, DRCLAS apostó por una región que con el liderazgo político adecuado puede y debe alcanzar estándares

de Primer Mundo. Recuerdo que en 1994 la compra por US\$2.000 millones que hizo Telefónica de la empresa de comunicaciones estatal peruana le parecía una locura a varias personas. Sin embargo, el tiempo les dio la razón y ahora el Perú, a pesar de cierto letargo coyuntural de liderazgo político, es un país que ha avanzado muchísimo. Da gusto ver la presencia de peruanos en Harvard, como profesores visitantes, ex alumnos destacados e incluso presidiendo el consejo consultivo de una prestigiosa misma institución harvardiana como DRCLAS.

Pocos saben que un peruano, Felipe Antonio Custer, ocupa hoy la presidencia que una vez tuvo David Rockefeller. Tony, como le dicen sus amigos peruanos, está realizando un trabajo silencioso y destacadísimo.

Ha sumado a su multifacético labor como empresario, promotor cultural, escritor y diseñador de Yates, el liderazgo de DRCLAS. En diferentes eventos empresariales internacionales a los que he asistido en los últimos años, he apreciado que los "peruanos la rompen" o "Peruvians rock" como me dicen constantemente cuando ven a destacados compatriotas nuestros haciendo una presentación o liderando una organización. Hay también importante presencia chilena en estos foros, pero debo expresar, no por subjetividad patriótica, que encuentro las intervenciones de los peruanos más creativas, más innovadoras y mejor investigadas. Vienen a mi memoria en el caso de DRCLAS, las presentaciones, en impecable inglés, de tres mujeres peruanas: Natalia Majluf, directora del MALI; Mercedes Aráoz, exministra de Economía, y; Cynthia Sanborn, directora del Centro de Investigación de la Universidad del Pacífico. Todas han hecho brillantes intervenciones poniendo de relieve la presencia de la mu-

PERUANO

Pocos saben que un peruano, Felipe Antonio Custer, ocupa hoy la presidencia que una vez tuvo David Rockefeller.

jer peruanos y peruanos en general en el mapa académico y cultural.

Hay un creciente número de estudiantes peruanos haciendo maestrías y doctorados en las mejores universidades del mundo. Ellos son los embajadores académicos de la juventud peruana y sus temas de tesis ya no son como antes, monotemáticamente, la pobreza, asimetrías sociales o las angustias existenciales y materiales de intelectuales depresivos, sino tópicos como la mejora genética de la quinua, la diversificación de nuestra oferta exportable, consolidación de la clase media peruana, energías limpias, globalización de la peruanidad, industrias culturales, multiculturalidad sínica no conflictiva, etc.

Estos renovados intereses académicos empiezan a denotar un nuevo país con una saludable autoestima colectiva con una generación de "cholo y chola powers" que va a conquistar el mundo. Afortunadamente, esa ideología del odio y del analfabetismo económico que cayó con el Muro de Berlín solo tiene amputados tentáculos, aún radicativos por cierto, en zonas donde la ignorancia impera. Invertir en educación es una prioridad.